

***Orden del día número 268a del Presidente del Consejo de
Guerra Revolucionario de la República, al Ejército Rojo y a
la Armada Roja***
León Trotsky
28 de febrero de 1922

(Versión al castellano de Vicent Blat desde “Order No.268^a. By the Chairman of the Revolutionary War Council of the Republic to the Red Armand the Red Navy, February 28, 1922, No.268a, Moscow”, en León Trotsky, *Materials and Documents on the History of the Red Army, The Military Writings and Speeches of Leon Trotsky How the Revolution Armed, Volume V: The Years 1921-23*, en formato pdf sin numeración. [Trotsky Internet Archive](#) (descargado el 1 de abril de 2024). 28 de febrero de 1922, número 268a, Moscú.)

La conferencia de Génova ha sido aplazada.

El Ejército Rojo y la Armada Roja han seguido con la máxima atención todas las negociaciones relacionadas con la conferencia internacional. Los obreros y campesinos del ejército, al igual que los que estaban fuera de él, contaban con la posibilidad de que en Génova se alcanzaran acuerdos prácticos con los estados burgueses, de modo que se pudieran asegurar las fronteras soviéticas y nuestras fuerzas se concentraran en el trabajo pacífico. En particular, todo el país, y con él el Ejército Rojo, esperaban que fuera posible reducir aún más las fuerzas armadas de la república y liberar a un mayor número de los grupos de mayor edad.

Estos cálculos y esperanzas han recibido ahora un nuevo golpe de los gobiernos de la Entente. Esos mismos gobiernos que cursaron invitaciones a la conferencia y fijaron la fecha de su reunión, comienzan ahora a abortarla abiertamente.

Al mismo tiempo, de todas partes llegan rumores e informes de que, en todos los rincones del mundo, los guardias blancos se agitan ante la perspectiva de la próxima primavera. Se vuelve a hablar de invasión por bandas, de desembarcos, de voladuras de almacenes, de actos incendiarios y de asesinatos.

La diplomacia soviética, como hasta ahora, hará todo lo posible para promover la celebración de la conferencia, para que en ella se alcancen acuerdos prácticos y para que, en consecuencia, sea posible llevar a cabo una nueva reducción decisiva de la carga armamentista. Pero en la situación creada por los países de la Entente no tenemos ahora, ni podemos tener, la menor confianza en cuanto a la seguridad real de nuestras fronteras.

Por la presente ordeno:

que a cada soldado del Ejército Rojo y a cada marino de la Armada Roja se le explique la esencia y el significado de la situación internacional que se ha producido; que los comandantes y comisarios muestren la mayor vigilancia; que se realice un intenso trabajo para el adiestramiento de las tropas; y que se tenga firmemente presente que la independencia real de la federación soviética y la inviolabilidad de su construcción socialista dependen de la conciencia, solidaridad y valor del Ejército Rojo y de la Armada Roja.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano



germinal_1917@yahoo.es